

59 10
49

Général Neefs

E/V

demande tabl. en prêt
a/suite

25 mai 1932.

Monsieur le Commandant,

M. le Ministre des Sciences et des Arts m'a fait parvenir la copie d'une lettre de son collègue de la Défense Nationale par laquelle celui-ci appuie une demande du Commandant de l'Ecole Militaire, tendant à obtenir, à titre de prêt, une dizaine de tableaux qui ne trouveraient pas place dans les Musées de l'Etat. Cette lettre dit qu'il s'agirait de tableaux représentatifs de l'art belge au siècle dernier, tableaux qui pourraient servir de commentaire aux leçons données aux élèves sur ce sujet et seraient de nature à contribuer à leur formation générale autant qu'au développement de leurs goûts artistiques."

Il résulte de ce qui précède que ces tableaux devraient présenter, non seulement un intérêt documentaire, mais encore une valeur vraiment artistique.

J'ai l'honneur de vous faire savoir, Monsieur le Commandant que nos Musées ne pourraient mettre à votre disposition des tableaux de ce genre. Ceux de ces tableaux que, par manque de place dans nos galeries publiques, nous avons été obligé de déposer momentanément dans nos réserves, doivent, à tour de rôle, être réexposés dans ces galeries. En attendant que nos Musées soient agrandis, nous procédons périodiquement à des remaniements dans les salles qui ont été affectées à cet effet.

Au Lieutenant Général Neefs,
Commandant de l'Ecole Militaire,
30, Avenue de la Renaissance,
Bruxelles.

Quant aux tableaux de valeur moindre, ils ont été éliminés de nos collections, surtout dans les années 1922 et 1924, lors de la réorganisation de notre Musée d'Art Moderne. Le Ministère des Sciences et des Arts les a répartis dans des musées de province, les Ministères, les locaux du Sénat et de la Chambre des Représentants et d'autres édifices publics.

Nous ne possédons plus, en ce moment, des tableaux de cette catégorie.

Je regrette donc vivement de ne pouvoir vous donner satisfaction, et vous prie d'agréer, Monsieur le Commandant, l'expression de mes sentiments les plus distingués.

Le Conservateur en Chef,

MINISTÈRE
DES
SCIENCES ET DES ARTS

DIRECTION GENERALE
DES
BEAUX-ARTS, DES LETTRES
ET DES
BIBLIOTHEQUES PUBLIQUES

DIRECTION

Section

N°..... 2454/2303.

N. B. - Prière de rappeler dans la réponse la date
et le numéro de la dépêche,
ainsi que l'indication de l'administration.

Bruxelles, le 6 mai 193... 2
52, Boulevard du Régent.

1 ANNEXE
Jean

Monsieur le Conservateur en Chef,

J'ai l'honneur de vous faire parvenir une
copie de la dépêche du Ministre de la Défense Na-
tionale en vue d'obtenir, a titre de prêt, pour
l'Ecole Militaire, une dizaine de tableaux repré-
sentatifs de l'art belge au siècle dernier.

Je vous prie de bien vouloir vous mettre en
rapport avec le Commandant de l'Ecole Militaire et
de voir avec lui si on pourrait trouver dans les
réserves de quoi le satisfaire.

Pour le Ministre:
Le Directeur Général,

E. M. A. M.

A Monsieur L. Van Puyvelde,
Conservateur en Chef des Musées Royaux
des Beaux-Arts,
Bruxelles.

N°39/I4/B.

Bruxelles, le 19 avril 1932.

Mon cher Collègue,

Le Commandant de l'Ecole Militaire me demande s'il ne serait pas possible d'obtenir, à titre de prêt, une dizaine de tableaux qui ne trouveraient pas place dans les Musées de l'Etat.

Il s'agirait de tableaux représentatifs de l'art Belge au siècle dernier, tableaux qui pourraient servir de commentaire aux leçons données aux élèves sur ce sujet et seraient de nature à contribuer à leur formation générale autant qu'au développement de leurs goûts artistiques.

Je ne puis qu'appuyer très favorablement cette demande.

Si vous estimez la chose possible en principe, je vous saurais gré de me faire savoir avec qui le Commandant de l'Ecole Militaire pourrait se mettre en rapport pour la désignation de ces tableaux.

Votre tout dévoué.

s^d L. Dens.

A Monsieur le ^{Min}Ministre
des Sciences et des Arts,
Bruxelles.
